



AET 34

N° 96 NOVEMBRE 2025

BULLETIN DE LIAISON DES ANCIENS ENFANTS DE TROUPE
DE L'HERAULT

1. EDITORIAL DU VICE-PRESIDENT MICHEL ALAUX

Chers amis, ce numéro de notre bulletin section sera le dernier de l'année, une année non à oublier car il nous a été permis de la parcourir même si nous avons été confrontés aux tourments de la vie avec la maladie et, parfois, la séparation. Allez, courage, et gardons foi dans l'amour de nos proches et l'amitié de nos rencontres. Quelques-uns nous ont quittés hélas parfois dans l'anonymat malgré les gestes pourtant souvent renouvelés. Les membres du bureau essaient d'être vigilants et de ne laisser personne seul(e) au bord du chemin. Pas facile dans ce monde où tout va si vite et à un âge où nous sentons que le temps nous échappe !! Françoise Bagneux, Régis Langrand et Alain Lecouteux s'en sont allés. Ayons une pensée affectueuse pour eux.

Le trimestre a été marqué par trois sorties ou rassemblements, trois manifestations marquées par une participation fournie : hommage à notre camarade René Planes ; sortie au cabaret à Magalas, joyeuse, haute en couleurs ; 11 novembre à St-Hippolyte-du-Fort en la présence d'un beau détachement du Lycée de la Défense d'Aix-en-Provence. J'ajouterais et saluerai la présence de quelques membres de la section aux manifestations de rentrée et sortie des Lycées de Aix et Autun. Vouserez plus loin le compte rendu de ces moments dont certains peuvent être qualifiés de ludiques mais d'autres, au contact de nos jeunes, sont plus chargés de sens. Bravo et merci à ceux qui se dévouent pour que la section soit toujours représentée.

Le passage de 2025 à 2026 se profile et il faut penser à l'avenir. Il y aura sûrement des changements importants au sein du bureau parisien de l'Association et souhaitons qu'ils ne soient pas trop accompagnés de nuages noirs et inquiétants. Pour la section, le bureau vous prépare le prochain déjeuner dansant de début d'année. Notez bien la date et répondez rapidement pour votre participation que nous attendons nombreuse !

A vous tous et au nom des membres du bureau je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année et je vous adresse nos vœux les plus chaleureux pour celle qui arrive, santé et bonheur bien sûr mais aussi plaisir de vous retrouver. Bien fraternellement et cordialement à vous tous.

Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

1. VIE DE LA SECTION

A PRIS CONTACT AVEC LA SECTION

Moustapha Touré, Ancien Enfant de Troupe du Prytanée militaire Charles N'Tchoréré de Saint-Louis du Sénégal (2014-2021) a pris contact avec la section via notre siège national. Il a participé à notre dernière réunion mensuelle du 5 novembre. Il est actuellement étudiant à Business School à Montpellier.

Portable : 06 14 37 48 75 – Adresse mail : touretapha03@gmail.com

Bienvenue et courage pour les études.

Le Prytanée Militaire de Saint-Louis (P.M.S.)

L'École des enfants de troupe de Saint-Louis-du-Sénégal (E.E.T.S.) fut créée en 1923, le recrutement était ouvert aux fils de militaires en activité, aux chefs de cantons et autres notables⁵.

En 1953, l'école présente, pour la première fois, des élèves au Brevet d'études du premier cycle du second degré (B.E.P.C).

L'école des enfants de troupe de Saint-Louis (E.E.T.S) changea de statut et de nom à cette date pour s'appeler École militaire préparatoire africaine (E.M.P.A.) Charles N'Tchoréré, avec comme devise : « S'unir, servir toujours France-Afrique ».

En juin 1973, l'école changea de nom pour la seconde fois : l'École devint le Prytanée militaire Charles N'Tchoréré de Saint-Louis (PMS). Ce Prytanée militaire fut dirigé pour la première fois, par un officier sénégalais, en 1974.

Aujourd'hui, le PMS se trouve très souvent en tête des concours auxquels il participe, qu'ils soient au niveau national ou au niveau local. Le concours général organisé chaque année et qui est supposé être le plus prestigieux concours au Sénégal est régulièrement remporté par le Prytanée militaire de Saint-Louis.

Bel exemple pour le Prytanée.

« **Mbougar Sarr**, fils de médecin, grandit au sein d'une famille nombreuse à Diourbel, au Sénégal. Il fait ses études secondaires au **prytanée militaire de Saint-Louis de 2002 à 2009 et a reçu le prix Goncourt 2021** pour son roman « La Plus Secrète Mémoire des hommes », qui s'inspire du destin de l'écrivain malien Yambo Ouologuem »

ILS NOUS ONT QUITTES ...

- **Françoise Bagneux née Lugadet**, veuve d'**Armand Bagneux (47 LM 51)** décédé le 02 juin 2013 à Juvignac, dans sa 80^{ème} année.

Françoise âgée de 89 ans est décédée à Juvignac le 19 juillet 2025.

Fidèles de la section, ils participaient à toutes nos activités, puis après le décès d'Armand, et l'assemblée générale du 13 mars 2013, elle n'a plus réapparu.

Elle restait cependant en contact avec la section, et chaque année jusqu'à l'an dernier, elle répondait par un courrier à nos cartes de vœux.

La section n'a pas été prévenue du décès de Françoise, mais l'information nous a été fournie par Christiane Rudelle qui l'a lue dans le bulletin municipal de Juvignac le 16 octobre.

- Régis Langrand (54 Bi 60 Ai 62 LF 64) à l'âge 81 ans, le 15 octobre à la Clinique du Parc à Castelnau-le-Lez (34) des suites d'un cancer du pancréas. La cérémonie des obsèques a eu lieu le 21 octobre au complexe funéraire de Grammont à Montpellier, suivie par la crémation. A la demande de la famille, il n'a pas été prononcé d'éloge funèbre des AET. La section était représentée Jean-Yvon Février, Régis Garrot (armée de l'air et AET), Christian Rahier et Pierre Basset (56 Ai 62 Lf 64) (section de Toulouse, aviateur et AET). Sa dernière participation avec son épouse Hélène à une activité de la section fut l'Assemblée générale du 11 mars 2023 à Montferrier.

- Alain Lecouteux (55 LB 56 LA 62 AI 63 AU 65) à l'âge 80 ans, le 20 octobre à son domicile à Bédarieux (34) suite à un arrêt cardiaque.

Alain était adhérent de l'association depuis des années, compte tenu de l'éloignement, il ne participait avec son épouse qu'aux journées opérette à Lamalou-les-Bains et aux manifestations très importantes de la section (congrès, centenaire)

Les obsèques religieuses ont eu lieu le 03 novembre en l'Église Saint-Louis de Bédarieux devant une foule très nombreuse. Une palme AET a été déposée sur son cercueil.

La section était représentée par son 1^{er} vice-président Michel Alaux, accompagné de son épouse Rosy, de Jean-François Estadieu, Michel Man, Martine et Jean-Pierre Mulot. Josette et Christian Rahier.

L'éloge funèbre a été prononcé par Michel Alaux également camarade de promotion d'Alain, promotion "Lieutenant-colonel Driant" (1965-1967) de l'Ecole spéciale militaire de Saint-Cyr,

Extraits : « Mmes, Mrs, rappeler la mémoire du LC Alain Lecouteux c'est parcourir une tranche de vie de 80 ans. En effet, né en 1945 en Seine Maritime, étant orphelin de père il entrera dès l'âge de 10 ans dans les Ecoles militaires dites d'Enfants de Troupe d'abord à La Boissière (78) puis aux Andelys (27) avant de poursuivre à l'EMP d'Aix-en-Provence pour terminer son cycle secondaire et les classes préparatoires à Autun (71). Un enseignement de grande qualité, des amitiés entre élèves que le temps n'a jamais démenties mais, je le confesse, une vie rigoureuse et frustre dans un environnement spartiate qui aurait fait hurler les pédo psychiatres actuels. Mais au demeurant, une vie qui forgera des caractères bien trempés qui sauront affronter les difficultés de la vie d'adulte. Alain, tu ne renieras jamais ces années difficiles et elles serviront de fil rouge pour les rencontres amicales auxquelles tu venais en la compagnie de ton épouse Nadine. Une période qui s'inscrivait dans l'image de « l'ascenseur social » de cette époque et qui te permettra d'intégrer ensuite brillamment l'ESM de St Cyr où nous nous sommes connus, découvrant petit à petit ce que devait nous amener à une carrière d'officier au sein des armées françaises »

A l'issue de la cérémonie religieuse ses camarades de promotion ont entouré le cercueil et entonné « Le Pékin de Bahut », chant de tradition des Saint-cyriens.

- Colonel Michel Dumarché (ANOCR non AET), époux de Danielle, à l'âge de 86 ans, le 3 octobre 2025.

Les membres de la section AET et membres de l'ANOCR étaient nombreux aux obsèques : Alaux 2, Barascud 1, Colin 2, Garen 1, Gélis 2, Gradit 2, Humez 2, Leclercq 2, Maurence 1, Métais 1, Mulot 2, Rahier.

Nous présentons aux familles éplorees nos très sincères condoléances.

MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Francine Chalumeau réside dorénavant Résidence Seniors Occitalia Le Flaugergues Appt A310 149, rue Albert Jacquard 34000 Montpellier.
Adresses internet téléphone mobile inchangés.
- Edouard Glory réside dorénavant 10, chemin de la Calade 34560 Villeveyrac
Adresses internet téléphone mobile inchangés.

NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

2. ACTIVITES PASSEES

CEREMONIE EN L'HONNEUR DE RENE PLANES

Le 8 septembre 2025, à 10h00 au cimetière de Puéchabon se retrouvaient M. Alaux, J. Bertin, C. Bordas, JY Février et G. Tixeron pour y déposer la palme AET sur le caveau de René Planes (43 LA 47 Au 48) à l'occasion du 1^{er} anniversaire de son décès. Ce rassemblement s'est fait en présence de membres de la famille de René : deux sœurs et leur mari ainsi que des nièces et neveux.

La cérémonie a débuté par le mot suivant par Georges Tixeron (69 LM 72).

« Chers amis,

Voilà tout juste un an, notre ami René Planes a rejoint son épouse Jeanine qui l'avait précédé de quelques semaines dans l'au-delà, et il repose désormais dans ce caveau.

Le 12 septembre dernier, quelques camarades anciens enfants de troupe de la section de l'Hérault s'étaient joints à sa famille et à ses amis pour lui rendre un dernier hommage. Ce jour-là, la marque de l'amitié qui lie les anciens élèves des écoles militaires par-delà les générations n'avait pu être déposée. Cette palme est habituellement un symbole de victoire qui récompensait jadis les athlètes victorieux, aujourd'hui des soldats valeureux voire des artistes de talent. Nous en avons fait le symbole de notre solidarité et de notre fidélité.

René a été à sa façon dans sa vie un athlète victorieux et assurément un soldat valeureux. De l'éducation reçue de ses parents et lors de son passage à l'école des Andelys et à Autun, il avait acquis les vertus qui font un homme. Il avait choisi de servir la France sous l'uniforme militaire et a été un acteur résolu de l'histoire tumultueuse de notre pays après guerre, ayant bravé les dangers des combats à maintes reprises. Cette longue page tournée, c'est encore avec le souci de servir les autres qu'il s'engagera à la Protection Civile.

Dans sa vie personnelle, René était aussi un champion. Fidèle à sa patrie, il le sera aussi, sept décennies durant, à Jeanine aux côté de laquelle il repose ici pour l'éternité. Depuis ses années d'enfant de troupe, l'amour de son pays et de ses semblables n'aura jamais été mis en défaut.

Cette palme commémorative qui va être déposée maintenant sur son caveau, témoigne de la reconnaissance de ses camarades AET pour la place qu'il occupait au sein de la section des Anciens Enfants de Troupe de l'Hérault.

Une minute de recueillement sera ensuite observée en mémoire de notre ami suivie du 1^{er} couplet du Chant des Enfants de Troupe et du refrain. » Les membres de la famille, sensibles à cette attention, ont remercié la section et remis au secrétaire des souvenirs de l'époque enfant de troupe de René.

SAMEDI 27 SEPTEMBRE DEJEUNER-SPECTACLE A MAGALAS (34)

L'union fait la force. 86 sur les rangs !

Depuis quelques années, comme dans toutes les sections de France, il est de constater que nos effectifs sont en baisse et il est de plus en plus difficile d'organiser des sorties importantes.

Pour la première fois, il a été décidé de se regrouper de façon officielle avec d'autres associations départementales comme l'UNC et l'Association des Retraités militaires dont le président est Gilles Pelletier (56 LB 60 LM 65)

Le choix c'est porté sur un déjeuner-spectacle dans un cabaret situé à Magalas au nord de Béziers.

Ce fut une réussite, nous nous sommes retrouvés 86 à table, dont plus de la moitié des AET de l'Hérault. Le nombre a permis d'obtenir un prix attractif, ce qui n'aurait pas été le cas avec seulement les membres de la section.

Dans un décor féérique, après un excellent repas, bercé par des chanteurs et une chanteuse nous avons pu suivre un spectacle avec une vingtaine de tableaux dignes des grands spectacles parisiens, mais cependant un peu plus modestes.

Après près de quatre heures de repas et de spectacle il fallait oublier les plumes et les paillettes, faire quelques photos avec les danseurs et danseuses et rentrer pour la plupart sur Montpellier et les environs. Christian Rahier (56 Au 65 Ai 66)

11 NOVEMBRE A SAINT-HIPPOLYTE-DU-FORT

Par une journée d'automne ensoleillée, cette année encore, à l'initiative de la section AET d'Aix, une section d'élèves d'Aix-en-Provence, avec la garde au drapeau et leur nouveau chef, le colonel Nicolas Fouilloux, commandant l'Ecole, les AET de plusieurs départements (Bouches-du-Rhône, Gard, Hérault), s'étaient rassemblés pour commémorer le 11 novembre.

Le programme de la journée a été cette année modifié. Nous avons commencé les cérémonies au Monument des Enfants de Troupe, puis Monument de la ville de St-Hippo, réception par la Mairie, carré des Enfants de Troupe morts à St Hippo, et enfin repas en commun pour la deuxième fois depuis 25 ans dans l'ancien réfectoire de l'Ecole, qui a bien changé.

Après, la présentation du déroulement de la cérémonie par Claude Fleurbé, la mise en place, des élèves de prépa 2^{ème} année du Lycée militaire d'Aix, de la garde au drapeau, la cérémonie se poursuivit par les traditionnels discours du général (2S) Charpentier et de Mr le maire de Saint-Hippo. Après le dépôt des gerbes, l'ensemble des participants a accompagné les élèves pour entonner notre Marseillaise. Moment d'émotion et de fierté pour nos Anciens, quand a été rappelé les 300 AET morts pour la France et dont le nom figure sur la stèle de l'école.

Deuxième cérémonie devant le Monument aux Morts de la Ville de Saint-Hippolyte. Lecture du message de Mesdames Catherine Vautrin, ministre des Armées et des Anciens combattants et de Madame Alice Rufo, ministre délégué auprès de la Ministre des Armées et des Anciens combattants par Mr Bruno Olivier, Maire de la ville, lecture du message de l'Ufac (Union française des associations combattantes et de victimes de guerre) par la représentante du Conseil départemental. Dépôt de gerbes dont une par le colonel commandant le Lycée militaire et Mr le Maire. Minute de silence. Marseillaise par la clique municipale. Une belle cérémonie en hommage à tous les morts de la France dans le Premier conflit mondial.

A l'issue, tous les participants se dirigèrent vers la salle des mariages de la mairie pour le verre de l'amitié. Moment de rencontre bien sympathique avec la population locale.

Puis les AET, tous derrière la section, qui au pas cadencé, en entonnant un chant traditionnel en occitan, se dirigèrent vers le cimetière pour honorer nos camarades Enfants de troupe et leurs encadrants décédés pendant leur séjour à l'Ecole. A cette occasion le Maire, le colonel et le président des AET encadrèrent notre camarade Christian Bordas pour le dépôt de la gerbe.

Cette matinée se termina par un repas convivial dans l'ancien réfectoire de l'EMP à Saint-Hippolyte, moment de rencontre, d'échanges et de discussions avec nos jeunes.

Journée superbe qui mériterait en 2026, pour le 140^{ème} anniversaire de la création de l'Ecole, un grand rassemblement des AET du sud.

Merci aux organisateurs, sans oublier notre photographe du jour Jean-Louis Chabrier. Remarque : La section était représentée Christian Bordas, Alain Darney et Mme, Gérard Deltour, Jean-Yvon Février et Mme Nicole Piquelle, Alain Le Carrou, Miguel Néant, Christian Pillet, Christian Rahier, Pierre Sansoit, Daniel Serra et Mme Marie Pop, René Vallée et le drapeau des AET (la section la plus nombreuse !!).

HISTOIRE DE LA SECTION

90^{ème} ANNIVERSAIRE DE L'ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE A ST-HIPPO

A l'initiative de la section AET du Gard, un grand rassemblement a été organisé le 11 novembre 2008 à Saint-Hippolyte-du-Fort à l'occasion de cette commémoration importante. Le Lycée Militaire d'Aix-en-Provence s'était déplacé en nombre (colonel Padovani commandant le Lycée, le drapeau et sa garde, un détachement d'une soixantaine d'élèves des classes préparatoires). Au total **108 AET** et leurs conjoints du Gard (40), de l'**Hérault (61)** et des Bouches-du-Rhône (7) avaient fait le voyage et se sont retrouvés sur le parvis de la Mairie de Saint-Hippo vers 10 H 15. Premières retrouvailles entre anciens, les poignées de mains sont toujours vigoureuses et empreintes de chaleur. Premiers contacts avec les jeunes. Ils sont sympathiques et aiment parler de leurs parcours ainsi que de leurs projets.

Bulletin AET 34 n°28 Décembre 2008

NOUVELLES DU SIEGE

Comme annoncé, dans le CR du conseil d'administration du 8 octobre 2025 :

- Le président général Jean-Paul Martial qui arrive en fin de mandat en 2026, ne se représentera pas au poste de président, il restera cependant administrateur.
- Contrairement à ce qui avait été annoncé dans notre dernier bulletin AET 34, il semblerait que notre magazine national va poursuivre sa vie avec un nouveau rédacteur Frédéric Sobczack, président actuel de la section de Paris.

3. ACTIVITES A VENIR

OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS !!

➤ **Réunions mensuelles** : les mercredis 3 décembre, 4 février, 1 avril à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents.

Pas de réunion en janvier et mars à cause de la proximité avec le déjeuner dansant et l'assemblée générale.

➤ **Le dimanche 4 janvier 2026 déjeuner dansant** : Organisateur Régis Garrot

Déjeuner avec animation (chanteuse / disc-jockey) au Clos de l'Aube rouge à Castelnau-le-Lez. Coût augmenté de 2 euros par rapport 2025 : 45€ par personne (champagne offert par la section et animation incluse). Rendez-vous à 12h30. Détails, inscriptions sont joints au présent bulletin. Privilégiez le règlement par virement.

➤ **Le samedi 21 mars Assemblée générale de la section** : Organisateur Georges Tixeron (étude en cours).

➤ **Sortie de printemps** : Organisateur Gérard Deltour (étude en cours).

➤ **CALENDRIER NATIONAL**

• **Le prochain congrès national**

En 2026, il n'y aura pas de congrès national, mais une assemblée générale dématérialisée, dissociée des manifestations du 140^{ème} anniversaire de la création de l'EMP d'Autun.

Déroulement :

- 3 avril, diffusion du dossier de l'AG dans le bulletin « AET Magasine 301 »
- **du 20 avril au 7 mai : vote AG**
- 11 mai : dépouillement
- **18 mai : visio-conférence** et résultats de votes des résolutions
 - **Le samedi 9 mai Cérémonie nationale à Autun**

Commémoration du 140^e anniversaire de la création des EMP avec la présence de tous les élèves de l'Ecole, d'un détachement de l'EMPT de Bourges avec le chef de corps, la garde au drapeau et un détachement d'élèves.

Programme prévisionnel

➔ **Samedi 9 mai :**

- 14h30 : cérémonie à l'Ecole.
- à l'issue visite par groupe de 30 du musée et des extérieurs, mais pas de visite des internats, ni de Changarnier.
- Pot convivial sans alcool avec les AET, les élèves, les invités, les cadres, les professeurs
- Dîner de gala avec représentants des élèves, des cadres, des professeurs.

➔ **Dimanche 10 mai :**

- Messe ou visite touristique. Si la météo le permet, messe sous le cloître.
- Fin de rassemblement, déjeuner libre.

• **En 2026, 60^{ème} anniversaire du COLDO à Saint-Cyr-L'Ecole.**

Plusieurs manifestations seront organisées dans ce cadre par l'Ecole.

• **En 2027, anniversaire de la création de l'Ecole d'Aix.**

4. COMMUNICATIONS DIVERSES

NOTE DU TRESORIER : APPEL DE COTISATION 2026

ATTENTION, suite aux décisions de l'assemblée générale du 3 juin 2025 à Oberbronn (67) la cotisation nationale à changer de tarif, elle est passée de 36€ à 40€.

- **Pour les AET et sympathisants :**

Cotisation avec magazine papier : 60.00 €

(40.00 € de cotisation nationale + 15.00 € pour le magazine papier et + 5.00 € de frais de fonctionnement de la section)

Remarques : Si vous désirez le magazine en ligne à la place du magazine papier, il vous en coutera 49 €.

- **Pour les veuves : 27.50 € (sans changement)**

(25.00 € de cotisation nationale + 2.50 € de frais de fonctionnement.

Le magazine papier est gratuit)

MODES DE REGLEMENT

- **Par chèque à l'ordre de : AET Hérault**

Et à adresser au trésorier : Jacques HENNET Résidence du Parc
3, avenue Benjamin Guiraudou 34800 CLERMONT L'HERAULT

- **Par virement à l'aide du RIB : La Banque Postale**

Etablissement : 20041 Guichet : 01009 N° de compte : **0751035N030**

Clé RIB : 28 IBAN ; **FR76 2004 1010 0907 5103 5N03 028**

Titulaire du compte : Association Anciens Enfants de Troupe AET Section Hérault

CHANGEMENT D'ADRESSE

Important : Comme chaque année, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées). En cas de changement d'adresse (**postale** ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas.

Port : 06 25 13 72 63 - Email : gamtixerond@gmail.com

SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64). Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y ! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités... Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à nos activités : <https://www.aet-herault.com/>

**Sur le site vous trouverez de nouveaux « AET célèbres »
en particulier Christian Prouteau (53 Au 55)**

SITE INTERNET DE NOTRE ASSOCIATION NATIONALE : www.ancienfantdetroupe.org

ADIEU



Régis LANGRAND



Françoise BAGNEUX



Alain LECOUTEUX

11 NOVEMBRE A SAINT-HIPPOLYTE-DU-FORT

